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Zusammenfassung

        
Das aus Plattenepithelkarzinomen der Zervix uteri gewonnene TA-4-Antigen hat eine Untereinheit, das SCC-Antigen, die mit einem polyklonalen Antikörper in einem Radioimmunoassay im Serum zu messen ist. Bei 48 klinisch gesunden Frauen fanden wir in 96% SCC-Werte ≤ 1,5 ng/ml. Somit legten wir den Grenzwert bei dieser Konzentration fest. SCC-Konzentrationen über 1,5 ng/ml hatten 76% von 122 Patientinnen mit einem unbehandelten Plattenepithelkarzinom der Zervix. CEA war in 50% der Fälle erhöht. In den Stadien III und IV betrug der Anteil erhöhter Markerwerte bei SCC 89% und bei CEA 69%. Bei 50 Patientinnen mit rezidivierendem oder progredientem Zervixkarzinom waren SCC in 78% und CEA in 52% erhöht. Eine gleichzeitige Erhöhung beider Tumormarker war nur in 25% der Fälle festzustellen.


        
Bei 48 Patientinnen, die bei einem Zervixkarzinom vor Therapiebeginn erhöhte SCC-Werte hatten, wurde klinisch eine Vollremission festgestellt. Die SCC-Werte waren dabei in 71% der Fälle im Normbereich und die CEA-Werte in 81%. Anstiege der SCC-Konzentration gingen dem Auftreten eines Rezidivs oftmals um mehrere Monate voraus.


        
Patientinnen mit Vaginal- und Vulvakarzinomen hatten zu 70% erhöhte SCC-Spiegel.


        
SCC erwies sich als ein Tumormarker, der für Verlaufsbeobachtungen bei Zervix-, Vaginal- und Vulva-karzinomen wertvoll ist.


      
        
Abstract

        
The TA-4 antigen obtained from squamous cell carcinoma of the uterine cervix has a subunit, the SCC antigen, which can be measured in serum with a polyclonal antibody in a radioimmunoassay. SCC values ≤ 1.5 ng/ml were found in 96% of 48 clinically healthy women. This concentration was then set as the cut off value. Of the 122 patients with untreated squamous cell carcinoma of the cervix, 76% had SCC concentrations above 1.5 ng/ml. The CEA was raised in 50% of the cases. In stages III and IV, 89% of the SCC values was raised and 65% of the CEA. Among the 50 patients with recurrent or progressive cervical carcinoma elevated levels of SCC were found in 78% and raised CEA concentrations in 52%. Only in 25% of the cases were both tumour markers raised at the same time.


        
Complete remission was clinically established in 48 patients with cervical carcinoma who had had increased SCC values prior to therapy. The SCC values were in the normal range in 71% of the patients, the CEA values were normal in 81%. The increase in SCC concentration often preceded the tumour recurrence by months.


        
Up to 70% of the patients with vaginal or vulvar carcinoma had elevated SCC levels.


        
SCC proved to be a valuable tumour marker for the follow up of cervical, vaginal, and vulvar cancer.
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